

長房小学校運営協議会（CS）だより

山 椒 (さんしょ) No.36



2022年6月発行：長房小学校運営協議会

〒193-0824 八王子市長房町 340-4 ☎661-2081 Fax667-5431

素直・元気・仲よし 心と心がつながる 長房っ子

長房小学校学校運営協議会

会長 森 秀三

会長あいさつ

長房小学校では、今年で地域運営学校の指定を受けて12年がスタートします。今年も学校は新型コロナウイルス感染症予防のため、卒業式・入学式も家族の方と、来賓一名の出席だけのさみしい式典でした。今年の学校では、八木副校長先生の退任に伴い、小泉美樹副校長先生をお迎えし、新入生27名、全校児童161名のスタートとなります。又、「長房ファーム」が再開され一年がたち、今年も東団地の皆様のご協力により、計画的に耕作が進むと思われます。宜しくお願い致します。学校・保護者・地域が協同して「すまいる」も併せて生き生きとした子どもを育てるべく活動を進めます。長房地域の皆様・保護者の皆様のご理解とご協力を重ねてお願いいたします。

＜長房小学校運営協議会＞

会長 森 秀三
副会長 西山 典明
書記・会計 中條 雅美

【協議会委員】

森 秀三 (地域代表)
上田 幸夫 (学識経験者・元第五小学校校長)
西山 典明 (地域代表・青少年対策委員会会長)
中條 雅美 (地域代表・主任児童委員)
松本 武久 (地域代表・ボランティア代表)
本堂 房雄 (地域代表・山椒担当)
山西 萬洲男 (地域代表・長房ファーム担当)
山口 真由美 (保護者代表)
宮野 江里子 (保護者代表)
川村 和人 (校長)

【事務局】

小泉 美樹 (副校長)
八木 真一 (地域連携担当)
野田 一馬 (地域連携担当)
高野 恭輔 (教務主幹)
飯田 智代 (生活指導主任)
矢作 恵美 (事務主任)

地域運営学校より寄贈

24年度
紅白幕 卒業記念品 (シャープペン) 45周年下敷き
25年度
けん玉 コマ お手玉
26年度
和太鼓法被 テント 卒業記念品補充
27年度
和太鼓法被補充 農作物整理棚
28年度
椅子カバー (16枚) 算数プリント整理棚 防災備蓄品 (父母と先生の会)
29年度
プール扉塗装 50周年横断幕 校旗の冠頭修復 防災用非常食 (父母と先生の会)
30年度
校旗 (一部負担) 50周年記念誌・記念品 航空写真入りクリアファイル 卒業記念品 (シャープペン) 高压洗浄機 防災用非常食 (父母と先生の会)
31年度 (令和元年度)
学習用ファイル 防災用非常食 (父母と先生の会)
令和2年度
学習用ファイル 防災用非常食 (父母と先生の会)
令和3年度
学習用ファイル 防災用非常食 (父母と先生の会)

出店 (焼肉 フランクフルト)

5月4～5日	長房端午祭り (中止) ※こいのぼりのみ4/17～5/5に実施
7月9～10日	夏祭り (長房台) (中止)
7月16～17日	夏祭り (船田) (中止)
7月23～24日	夏祭り (西アパート) (中止)
8月13～14日	夏祭り (西団地) (中止)
8月5～7日	八王子まつり
11月19～20日	いちよう祭り

●令和4年度学校運営協議会運営目標

<p>令和4年度 学校運営協議会運営目標</p>	<p>○長房ファームの再耕作に伴い、取り組みを軌道に乗せる。 ○コロナ禍でできなかった行事を少しずつ回復させる。 ○八王子市長房地区地域づくり推進協議会の5年間のアクションプランに協力をする。 ○放課後子ども教室「すまいる」は、年間を通して実施できるように支援する。</p>
<p>昨年度の課題を改善する 具体的活動及び取り組み</p>	<p>○長房ファームについては、年間作付の予定を作成する。 ○コロナ禍でできなかった行事を教職員と「先生と父母の会」と連携して進める。 ○大きな商業施設ができて一年が過ぎ、交通量が増えたことにより子どもたちの通学路の安全を確保し、見守りを進めていく。 ○学区内では船田地区でプラスタータウンの180世帯の開発で造成工事が進められている。</p>
<p>期待される効果</p>	<p>○学校だけでは実施できない行事を、地域、保護者の方の協力により行うことで、子どもたちには、地域の一員としての自覚や愛着心を育て、長房地域を誇らしく思う心を育てることができる。 ○農耕体験・食育の学習を通じて、感謝の気持ちをもたせることができる。 ○すまいる（放課後子ども教室）等を通じて、地域の方との触れ合い、コミュニケーションの実践力・体力をそだてることができる。 ○地域、保護者の方がボランティアとして、様々な活動で来校する機会が増える。そのことにより、子どもたちの学校での様子を見てもらうことができる。</p>

●地域運営学校イベント

	イベント	内容	地域運営学校の活動
6月18日（土）	道徳授業地区公開講座	道徳講演会	意見交換会出席
7月29日（金） 状況により変更あり	CS子ども祭り （未定）	未定	未定
8月24日（水） 25日（木） 26日（金）	算数教室	各学年算数学習	創価大学より学生ボランティアの手配 8月24日～26日
9月 2日（金）	川の学習	川の生物等の学習	市職員連絡 4年生授業
9月 8日（金）	人形劇鑑賞会	人形劇を鑑賞	創価大学学生サークルに依頼
10月22日（土）	三校地域交流会	交流会参加	児童の引率と管理
11月30日（水） 状況により変更あり	やきいも	焼き芋を食べる	道具の用意 全校児童分の焼き芋作り
12月12日（月）	木の実を使った授業	どんぐり笛作り	材料準備 1・2年生授業
1月28日（土）	昔遊び	昔遊び	レクリエーション協会依頼

●運動会

5月28日（土）は天候に恵まれ、絶好の運動会日和。今年当初の予定通り運動会が行われました。元気いっぱいの1年生の開会の言葉、応援団長の誓いの言葉で始まった運動会。今年も元気いっぱいな応援合戦から競技がスタートしました。



表現運動では、どの学年にも見てくれる人たちへのメッセージが込められており、全身で伝えたい思いを表現することができました。短距離走も団体競技も、子どもたちの一生懸命がんばる姿にたくさんの拍手や御声援をいただきました。

高学年の係活動は今年も感染症対策の観点から実施しませんでした。準備や片付けに一生懸命取り組む姿は、すばらしく頼もしい限りです。

各競技で熱戦が繰り広げられ、閉会式を迎えた運動会でしたが、見事に白組が優勝を果たしました。今年のスローガン「負けても 笑顔で やりぬく」のもと、赤組も白組も仲間と心をつなげて、自分の力を出し切って、競技や応援を一生懸命がんばりました。その姿は、見ている人たちに勇気や感動を与えてくれました。数々の課題を乗り越え、最後までやりぬくことができた『長房っ子』たちに、大きな拍手を送ります。



●消防写生会

5月2日（月）に消防写生会が行われました。消防写生会は、毎年2・3年生となのはな学級の児童が取り組んでいます。毎年、児童の作品がコンクールで表彰されることもあり、今年も張り切って取り組む姿がありました。

今回の消防写生会のために、八王子消防署から2台の消防車が長房小学校にやってきてくれました。消防士さんの一人は防火服に身を包み、放水のポーズをとってくれました。その周りにもたくさんの子供たちが集まっていました。

途中雨が降り、場所を移動しましたが、約1時間の貴重な体験と充実した時間を過ごすことができました。



●交通安全教室

5月12日（木）の2時間目に、1年生の子どもたちは高尾警察や地域の交通安全協会の安全ボランティアの皆様にご協力いただき、交通安全教室を行いました。

はじめに、高尾警察の方に道路の安全な歩き方について説明していただきました。学校で基本的なことを学んだあとには、実際に学区の中を安全に歩く訓練をしました。横断歩道や信号のない交差点の安全な渡り方について学習しました。高尾警察の方や安全ボランティアの皆様が丁寧に指導してくださり、安全な歩行についてしっかりと学ぶことができました。

今回の学習を活かし、1年生の子どもたちが自分の力で登下校や放課後、休日などで安全な歩行ができるようになってほしいと思います。

